

Atención, atención!! Está Ud. escuchando RVTV-M-19, Radio Venceremos  
Televisión, Voz Libre del Pueblo Colombiano:

Todos hemos oído las noticias de lo que pase en el sur del país; queremos decir que nos duele lo que ha pasado en Nariño y en el Ecuador; queremos decir que nos duele y nos preocupa lo que está pasando, lo que ha podido pasar. Pero así como nos duele lo de Nariño y lo del Ecuador, así nos alegra, nos afirma y nos compromete más lo que ha pasado en Mocos, en Puerto Limón, en el Caquetá, en el Huila, en Risaralda, en el Valle y en todas las ciudades donde las columnas del M-19 están combatiendo. Así como nos duele lo de Nariño, así nos alegra lo de Mocos; porque el camino del M-19 es el camino de Mocos y de Puerto Limón, es el camino del combate, es el camino de la ofensiva militar. Es el camino del pueblo.

Que no se llame a engaños nadie. Que nadie se haga ilusiones, compañeros! Por Mocos, por las columnas de Mocos, por las columnas de combate, por ahí está pasando la senda del M-19. Que no diga la prensa, que no diga el enemigo que son las columnas de Mocos las que están hoy en el Ecuador. No sabemos que ha pasado en Nariño, no sabemos que ha podido pasar. Pero, sean cuales sean los motivos de esa decisión tan extrema, el M-19 compromete sus armas, sus hombres y su nombre del Comando Superior, como Oficial Superior, su nombre de los comandos clandestinos de las ciudades de Colombia, su nombre de los militantes de M-19 en La Picota, y en las otras cárceles del país, su nombre de las columnas que en Curichu, que en Palestina, que en Mistrató están combatiendo, seguimos diciendo que ese es el camino del pueblo. El aplauso, la satisfacción, el apoyo que nos da el pueblo, la rechifla que hizo el pueblo al ejército y la policía en Mocos, nos están indicando que ese es el camino!

Sabemos que hay errores. Sabemos que en Nariño la columna tuvo errores tácticos militares. Que no tomaron la ofensiva militar, que el enemigo tomó la ofensiva y esos errores tácticos se pagan! Porque estamos en guerra, compañeros!

Pero ahí donde el pueblo, allí donde el M-19 ha tomado la iniciativa militar, como en Mocos, como en Puerto Limón, allí está la respuesta que mere

ce el enemigo, allí está la respuesta que le asegura al pueblo que el M-19, que el conjunto del movimiento revolucionario, que las FARC, que el ELN, que el ADO, que las otras organizaciones combatientes y el pueblo que hoy combate en Peros y Huelgas, que ese conjunto de pueblo y de armas llegará al poder.

Hoy nos duele decir que la columna de Nariño ya no existe, que por errores de táctica militar hemos llegado a las condiciones actuales. Pero, con el mismo orgullo, con la mayor convicción, con la mayor decisión, decimos que las columnas de Mocos, del Putumayo, del Caquetá, que todo hombre comprometido con la lucha popular, irán formando el Ejército y la Fuerza Militar de masas que llevará al poder, al pueblo colombiano. Que en este proceso de guerra de masas cometemos errores. Que en este proceso de conformación de una Fuerza Militar, se cometen errores y se pagan, pero que en este proceso de guerra popular y con apoyo popular, como lo hemos vivido y como lo hemos sentido, también se cosechan éxitos. Dijimos ... , habrá bajas, detenidos, errores, pero también victorias. Esos errores, <sup>parciales</sup> los combatientes caídos, las batallas de hoy, simplemente marcan la senda y el camino que correrá el pueblo colombiano. El meridiano de la lucha hoy, del M-19, pase por Mocos; la senda que caminará el M-19, es la senda de Mocos, porque es la senda del pueblo, de combatir hasta vencer!

Gracias, compañeros!

Palabras pronunciadas por el Oficial Superior de nuestra organización, Alvaro Fayad Delgado, desde la cárcel de La Picota, el pasado 17 de Marzo de 1961.